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Construindo soluções

Opinião do Presidente

Ao encerrar o primeiro semes-
tre, desejo realçar a contribuição 
do Parlamento de Alagoas nesta 
quadra difícil  da conjuntura 
nacional. Esta se reflete, de forma 
acentuada, nos entes federados 
mais carentes.

Com intensa ati-
vidade em plenário 
e nas comissões, o 
colegiado cumpriu 
seu papel,  numa 
prova de que a ati-
vidade parlamentar 
constrói soluções 
pelo debate de te-
mas e votação das 
matérias em pauta.

Em plena fase de 
profunda dificulda-
de, o Poder Legislativo procurou 
fazer sua parte, aprovando o 
Orçamento do Estado, o PPA, a 
LDO e o Plano de Educação, além 
de reestruturar a Previdência e 

autorizar a Casal a renegociar suas 
dívidas e buscar o equilíbrio 
financeiro.

O Legislativo também deu sinal 
verde ao Executivo para renegoci-
ar o patrimônio do antigo Produ-

ban. Autorizou ainda 
o avanço na renego-
ciação da dívida do 
Estado perante a 
União.

Em plenário, os 
parlamentares insti-
tuíram, definitiva-
mente, o voto aber-
t o ,  e m  n o m e  d a 
t r a n s p a r ê n c i a ,  e 
r e a l i z o u  v á r i a s 
audiências públicas 
que deram voz às 

ruas. A Casa segue consciente de 
sua  missão  inst i tucional  e 
democrática, na construção de 
saídas que avancem e respondam 
aos desafios da atualidade.

Balanço das atividades do Poder Legislativo - Abril a Junho  - 2016 - Nº 03

Presidente Luiz Dantas

Municípios Aniversariantes Reforma do Poder em fase final

Penedo - 380 anos de história

Abril

Água Branca - 24/04/1875
Belo Monte - 24/04/1858
Craíbas - 23/04/1962
Feira Grande - 25/04/1960
Flexeiras - 28/04/1960
Maragogi -  24/04/1876
Matriz do Camaragibe - 24/04/1958
Pariconha - 07/04/1992
Penedo - 12/04/1636
Porto Calvo - 12/04/1636
Santana do Ipanema - 24/04/1875

Maio

Branquinha - 19/05/1962
Cajueiro - 22/05/1958
Campo Grande - 31/05/1960 
Coruripe - 16/05/1986
Igreja Nova - 16/05/1892
Limoeiro de Anadia - 31/05/1960
Murici - 16/05/1892
Piaçabuçu - 31/05/1882
São Luis do Quitunde - 16/05/1892
São Sebastião - 31/05/1960
Senador Rui Palmeira - 13/05/1982 
Traipu - 16/05/1892

Junho

Campo Alegre - 08/06/1860 
Jaramataia - 20/06/1962
Minador do Negrão - 15/06/1962
Monteirópolis - 15/06/1960
Ouro Branco - 21/06/1962
Passo de Camaragibe - 14/06/1960
Piranhas - 03/06/1887
Porto de Pedras - 09/06/192 2
Santana do Mundaú - 14/06/1960
São Miguel dos Milagres - 07/06/1960

Igreja de Nossa Sra. da Corrente - Penedo

"Realço a 
contribuição 

do Parlamento 
nesta quadra 

difícil da
conjuntura

nacional"

Desde o início desta legislatura 
que a Mesa Diretora, presidida pelo 
deputado Luiz Dantas, decidiu 
recuperar o patrimônio histórico e 
mobiliário do Poder Legislativo. O 
desafio: concretizar toda a operação 
sem comprometer o funcionamento 
cotidiano da Casa. E assim aconteceu. 
A edificação histórica, que compõe o 
sítio arquitetônico da praça Dom 
Pedro II, integrante do marco zero de 

Maceió, onde funciona o plenário do 
Parlamento, além de seus anexos, 
departamentos e salas de reunião e 
das comissões permanentes, pas-
saram por intervenções contínuas e 
ganharam novo visual no curso dos 
últimos meses.

O resultado é a modernização de 
todo o prédio. Até o plenário recebeu 
painel eletrônico, garantindo maior 
visibilidade ao processo de votação. 

As dependências da Escola Legislati-
va -  antes,  um amontoado de 
máquinas e birôs inservíveis - foram 
recuperadas e dotadas de novos 
equipamentos, a partir da reativação 
da Escola. "Faltam apenas alguns 
pequenos detalhes para o cronogra-
ma ser concluído, conforme se 
comprometera a Mesa Diretora", 
disse o diretor geral da casa, Bruno 
Menezes. 

Recuperação patrimonial acontece sem comprometer funcionamento da Casa

Antes Agora
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No último dia 10 de maio, houve a 
posse da nova diretoria do Sindicato 
dos Servidores do Poder Legislativo 
(STPLAL). Presentes no Clube da 
categoria, onde ocorreu o evento, os 
deputados Ronaldo Medeiros(PMDB), 
Isnaldo Bulhões (PMDB) e Francisco 
Tenório (PMN) desejaram boa sorte à 
presidente Zilneide Lages e aos 
demais dirigentes, que agora irão 
cumprir mandato sindical de três 
anos.

Zilneide agradeceu os votos 
recebidos e disse que terá pela frente 
muitos desafios. “Iremos honrar, 
com trabalho e dedicação os votos 
recebidos. O momento é de união, 
para que possamos ter um Sindicato 
forte, participativo, democrático e 
transparente. Esperamos a contribui-
ção efetiva de todos em defesa do 
nosso STPLAL. A entidade precisa se 
tornar um instrumento capaz de 
gerar alegria e orgulho para todos os 
servidores da Assembleia Legislati-
va”, disse.

A  presidente  relembrou  os 
caminhos trilhados em sua carreira e 
mencionou a importância da unidade 
entre sindicato e associações dos 
servidores no contexto geral de luta. 
Seu discurso teve como base a 
proposta de diálogo respeitoso com a 
Mesa Diretora da Casa de Tavares 

Bastos. “Além das questões salariais 
que iremos lutar perante a Mesa 
Diretora, pretendemos ainda imple-
mentar uma assessoria jurídica 
qualificada para defender os servido-
res e um sistema contábil transparente, 
de modo que possa acompanhar o 
destino do dinheiro do servidor", disse.

A histórica passagem da tocha 
olímpica Rio 2016, em Maceió, foi 
motivo de muito orgulho e 
alegria para os alagoanos, 
especialmente para os que 
compõem a Assembleia 
Legislativa, que contou com 
um representante entre os 
condutores do símbolo 
máximo das Olímpiadas. A 
razão é o fato de o despor-
t i s t a  G i l d o  S a n t a n a  d e 
Souza, que ocupa o cargo 
de secretário parlamentar 
do Poder Legislativo, ter 
sido um dos 159 alagoanos 
escolhidos para conduzir a 
chama olímpica pelas ruas 
de Maceió.

P a r a  G i l d o ,  f o i  u m a 
honra estar representando 
o Parlamento alagoano 
durante o revezamento da 
tocha olímpica. “Foi um 
m o m e n t o m u i t o s u b l i m e n a 
minha vida e, acredito, na vida de 
todos que conduziram a tocha", 
disse ele, destacando a importân-
cia da presença institucional da 

Assembleia Legislativa no evento.
“A Assembleia me deu apoio 

incondicional, através de divulga-
ção na mídia, e suporte logístico, 
principalmente no dia do reveza-
mento. Agradeço muito pela 
oportunidade”, disse ele, acres-

c e n t a n d o q u e t e m r e c e b i d o 
c o n v i t e s  p a r a  f a l a r  s o b r e  a 

experiência e sua vida de 
atleta.

Gildo é um dos fundado-
res do grupo Ciclistas Cor-
redores, que promove o 
ciclismo como esporte e 
lazer. Ele também incentiva 
a s  c o r r i d a s  d e  r u a ,  d e 
"tracking" e de aventura,  
b u s c a n d o  c h a m a r  a 
atenção para os problemas 
de mobi l idade urbana, 
lutando pela construção de 
ciclovias em Maceió. Além 
da Capital, outros cinco 
municípios – São Sebastião, 
Arapiraca, São Miguel dos 
Campos, Murici e União dos 
Palmares – receberam a 
v i s i t a  d a  t o c h a .  A p ó s 
percorrer 40 km em terri-
tório alagoano, a tocha 

olímpica encerrou a passagem 
pelo Estado no local que abrigou o 
principal quilombo do país, a Serra 
da Barriga, localizada em União 
dos Palmares.

Francisco Tenório, Ronaldo Medeiros e Isnaldo Bulhões prestigiaram a posse de Zilneide Lages

Servidor da Assembleia carrega a tocha olímpica

Nova presidente do Sindicato defende 
diálogo respeitoso com Mesa Diretora

Gildo foi um dos 159 alagoanos escolhidos para conduzir a tocha

Pelo voto aberto, deputados
examinam vetos e limpam a pauta

Com votação aberta no painel 
eletrônico, os deputados consegui-
ram desobstruir a pauta da Assem-
bleia Legislativa, analisando e 
votando todos os vetos governa-
mentais que estavam pendentes. 
Foram 16 vetos relacionados a 
vários projetos de lei de origem do 
Chefe do Executivo e de deputados.  
Alguns deles terminaram mantidos 
e outros foram derrubados.

Entre os vetos governamentais, 
destaque-se o que trata do Plano 
Estadual de Educação, o que dispõe 
sobre o Programa Estadual de 
Organizações Sociais, o que  cria o 
Programa de Estímulo à Cidadania 
Fiscal de Alagoas e o que reestrutura 
a unidade gestora única do Regime 
Próprio de Previdência Social dos 
Servidores Públicos do Estado.

Já os vetos que tratam de proje-
tos concebidos pelos próprios 
deputados, os que mais geraram 
debate e mereceram maior atenção 
da imprensa, foram o que institui a 
semana estadual de conscientiza-
ção sobre os direitos da gestante, o 
que dispõe acerca do afastamento 
remunerado de servidores estadua-
is vítimas de violência sexual, 
familiar ou doméstica, o que trata 
da proibição da prática comercial de 
renovação automática de contrato 
de prestação de serviços por 
assinatura, e o que dispõe sobre a 
autorização e a regulamentação da 
venda e do consumo de bebidas 
alcoólicas em eventos desportivos.  

Depois de intenso debate em 
plenário e de derrubar o veto do 
Chefe do Executivo por 18 votos a 
oito, a Assembleia Legislativa pro-
mulgou a Lei n.º 7.800/2016, que 
institui, no âmbito do sistema 
estadual de ensino, o Programa 
Escola Livre. 

De acordo com a lei, são veda-
das, em sala de aula, no âmbito do 
ensino regular, a prática de doutri-
nação política e ideológica, bem 
como quaisquer outras condutas 
por parte do corpo docente ou da 
administração escolar que impo-
nham ou induzam aos alunos 
opiniões político-partidárias, reli-

giosa ou filosófica.
A discussão em torno desse 

conteúdo, que virou projeto por 
iniciativa do deputado Ricardo 
Nezinho (PMDB), mobilizou movi-
mentos sociais e levou entidades 
classistas para a porta do Parlamen-
to. 

Diante do grande número de 
interessados em participar dos 
debates, a Mesa Diretora instalou 
um telão no pátio do estaciona-
mento do Poder, com o objetivo de 
democratizar o acesso às informa-
ções e prestigiar as pessoas que 
não puderam ter acesso às depen-
dências da Casa de Tavares Bastos.

Programa "Escola Livre" gera mobilização

Telão democratizou o acesso às votações

As negociações e os debates foram intensos nas sessões de análise dos vetos governamentais
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O deputado Davi Davino Filho (PMDB) requereu a implantação de 
programas de proteção às nascentes, com o plantio e revitalização de 
matas ciliares ao longo dos rios e riachos.

A conclusão da ciclovia nas localidades de Barra de Camaragibe, 
Marceneiro e São Miguel do Milagres, no Litoral Norte do Estado, foi 
defendida pelo deputado Cícero Cavalcante (PMDB).

A conclusão da infraestrutura das casas do programa de habitação, 
que vai amparar as famílias vitimadas pela enchente em Ibateguara,  
foi solicitada pelo deputado Bruno Toledo (PROS).

O trecho entre a ponte Divaldo Suruagy e a praia do Francês possui 
tráfego intenso. Por conta disso, o deputado Marquinhos Madeira 
(PMDB) solicitou a instalação de iluminação pública na rodovia.

Buscando reduzir a carência de peritos criminais em Alagoas, o deputado 
Carimbão Júnior (PHS) apresentou indicação ao governo do Estado, 
sugerindo  alteração na lei que limita o número desses profissionais.

Visando possibilitar competições esportivas no período noturno, o 
deputado Alcides Andrade (PSD) requereu, ao Poder Executivo, a 
instalação de iluminação artificial no estádio Alfredo Leahy, em Penedo.

O deputado Marcelo Victor (PSD) solicitou à Eletrobras/AL a relação 
dos 100 maiores clientes da companhia, com os respectivos valores 
consumidos durante o exercício de 2015 até maio de 2016 .

O deputado Jairzinho Lira (PMDB) apresentou projeto reduzindo a 
carga horária do servidor que possua, sob sua dependência, filho 
portador de deficiência.

A Assembleia Legislativa fechou o 
semestre com agenda positiva. Além 
das sessões ordinárias e extraordiná-
rias, com discussões de projetos e 
temas da atualidade, o colegiado 
manteve uma das maiores médias 
históricas de comparecimento em 
plenário. A Casa também realizou 
audiências públicas, nas quais foram 
debatidos assuntos de interesse 
social e de relevância para o Estado. É 
de se destacar o debate em torno do 
Projeto de Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias para o exercício financeiro de 
2017, a prestação de contas do SUS, a 
semana da mulher e a terceirização 
da mão de obra trabalhadora. Desde o 
início da atual legislatura até o fe- 
chamento do primeiro semestre 
deste ano, o Parlamento alagoano 
realizou quase 60 audiências públicas, 
todas deram voz à sociedade.

Por  iniciativa  do  deputado 
Ronaldo Medeiros (PMDB), a audiên-
cia pública que discutiu a extinção do 
Ministério da Previdência Social e a 
relocação do Instituto Nacional de 
Seguro Social (INSS) para o Ministério 
do Desenvolvimento Social (MDS), 
contou com uma expressiva partici-
pação popular.

Por meio da Comissão de Saúde, o 
Parlamento cumpriu seu papel 
fiscalizador ao convocar a secretária 
da Saúde da Alagoas para prestar 

contas dos recursos provenientes do 
Sistema Único de Saúde (SUS). A 
mesma Comissão, presidida pelo 
deputado Francisco Tenório (PMN), 
promoveu um intenso debate em 
torno da apresentação do Plano 
Estadual de Saúde (PES).

Logo no início deste ano legislati-
vo, o plenário recebeu o presidente da 
Comissão de Direitos Humanos do 
Senado Federal, senador Paulo Paim 
(PT/RS), que veio a Alagoas para 
discutir o projeto de lei nº 30/2015, 
que regulamenta os contratos de 
terceirização e as relações de trabalho 
deles decorrentes. Outra audiência 
bastante concorrida foi proposta pela 

deputada Jó Pereira (PMDB), e discutiu 
a necessidade de maior participação 
da mulher na política. O evento, 
alusivo ao Dia Internacional da 
Mulher,  abordou o tema “Mais 
Mulheres na Política – a reforma que o 
Brasil precisa”.

A problemática situação dos 
indígenas, bem como as políticas de 
igualdade racial e de afirmação do 
povo negro, também foram debati-
das no plenário. No curso do semes-
tre, houve ainda homenagens a 
personalidades ilustres da sociedade 
alagoana, com a outorga de títulos de 
cidadãos honorários de Alagoas e de 
comendas.

Semestre com plenário movimentado
Legislatura já contabiliza quase 60 audiências públicas, que dão voz à sociedade

Debate histórico sobre o Velho Chico, em Piaçabuçu

Plenário cheio para o debate sobre as mudanças no sistema de Previdência Social

O Parlamento realizou uma 
audiência pública histórica, na 
cidade ribeirinha de Piaçabuçu, 
localizada na região da foz do rio 
São Francisco. Os parlamentares e a 
população debateram a qualidade 
da água fornecida pela Companhia 
de Saneamento de Alagoas (Casal) e 
o processo de salinização do rio. Os 
deputados Alcides Andrade (PSD), 
Jó Pereira (PMDB) e Inácio Loiola 
(PSB) representaram o Poder 
Legislativo na audiência.

Andrade, autor do requerimen-
to que motivou a audiência, 
destacou a oportunidade de, in 
loco, ouvir os anseios da comunida-
de ribeirinha.  "Essa audiência é 
fundamental  para que todos 
possam conhecer de perto a 
situação do rio São Francisco e, em 
part icular ,  da  população  de 

Piaçabuçu. A Casal capta a água do 
rio por um certo período, mas que 
não é suficiente para abastecer o 
município.  Vamos levar essa 
discussão para dentro do Parla-
mento", declarou o parlamentar.

Ao f inal  da  reunião f icou 
decidida a criação de uma comis-
são, formada por moradores de 
Piaçabuçu, para acompanhar as 
ações e a qualidade da água no 
município.

Deficiência no abastecimento d’água do município foi um dos temas em discussão
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AÇÃO PARLAMENTAR
Positiva, é a expectativa da maioria

dos deputados sobre o governo Temer

O deputado Rodrigo Cunha (PSDB) solicitou esforços e uma maior 
atenção em busca de uma solução para melhorar a estrutura oferecida 
ao serviço de atendimento móvel de urgência, o Samu.

O deputado Ricardo Nezinho (PMDB), autor da lei que criou a Região 
Metropolitana do Agreste, comemorou a liderança de Arapiraca na 
geração de empregos.

Preocupada com a violência, a deputada Thaíse Guedes (PMDB) 
pediu uma guarnição da Policia Militar para a população do povoado 
Poxim, localizado no município de Coruripe.

Um projeto de lei que dispõe sobre diretrizes para regulamentação do 
exercício da profissão de tradutor e interprete da Língua Brasileira de 
Sinais – Libra foi apresentado pelo deputado Léo Loureiro (PPL).

O deputado Pastor João Luiz (PSC) apresentou projeto de lei que cria o 
Programa Boa Vista na terceira idade, para atendimento oftalmológico a 
idosos.

A recuperação da rodovia que liga os municípios de Anadia a Maribondo, 
bem como a pavimentação asfáltica das principais ruas do Centro de 
Anadia, é o que solicita o deputado Galba Novaes (PMDB).

A deputada Jó Pereira (PMDB) sugeriu ao Executivo que seja concedida 
a isenção da cobrança de ICMS na fatura de energia elétrica das 
propriedades rurais.

Severino
Pessôa

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Além de pronunciamentos, audiências públicas e exame de projetos nas comissões permanentes, os 
deputados também submetem proposições ao plenário, em forma de indicação e requerimento. São 

cobranças de soluções para demandas da sociedade ou requisição de informações para o bom 
andamento das atividades da Casa

Marcos
Barbosa

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃOa

Tarcizo
Freire

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Bruno 
Toledo

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a
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Marcelo 
Victor

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO
a

Pastor
João Luiz

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

Luiz
Dantas

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Isnaldo
Bulhões

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Jaizinho 
Lira

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Alcides
Andrade

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Carimbão
Júnior

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Francisco
Tenório

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Jó
Pereira

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Marquinhos 
Madeira

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Ricardo 
Nezinho

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Ronaldo 
Medeiros

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Inácio 
Loiola

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Antonio 
Albuquerque

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Cícero
Cavalcante

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Galba 
Novaes

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Léo
Loureiro

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Olavo
Calheiros

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Rodrigo
Cunha

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Thaíse
Guedes

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

Edval
Gaia

POSITIVA

NEGATIVA

ABSTENÇÃO

a

"Espero que a nova equipe garanta melhorias significativas para o País e, por consequência, para o 
nosso Estado", opinou o presidente da Casa, deputado Luiz Dantas.

a

ENQUETE



Legislativo de Alagoas rediscute o Brasil

 Com presença de ministros do 
Supremo Tribunal Federal e do 
Tribunal de Contas da União, a XX 
Conferência Nacional dos Legislado-
res e Legislativos Estaduais, realizada 
entre os dias 01 e 03 de junho, em 
Aracaju (SE), foi histórica. O Poder 
Legis lat ivo  a lagoano  marcou 

presença de forma destacada, com 
uma  delegação  de  deputados 
estaduais e servidores do Poder. 
Todos participaram de mesas 
redondas, palestras e discussões 
técnicas sobre o aperfeiçoamento da 
atividade parlamentar e do processo 
legislativo.

 O presidente Luiz Dantas fez 
questão de distribuir uma mensagem 
com todos os participantes dos 
Estados brasileiros, num momento 
em que o País enfrenta o desafio de 
voltar a crescer e gerar empregos 
para seu povo: “Estamos, sobretudo, 
reunidos para construir saídas e 
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Delegação de parlamentares e servidores é destaque em Conferência da Unale

responder às dificuldades, reafirman-
do a unidade dos entes federados, 
cujos parlamentos são fundamentais 
para o fortalecimento das institui-
ções e a consolidação da democra-
cia”, diz trecho da mensagem.
 A conferência da Unale con-
tou com a presença de três minis-

tros:  Augusto Nardes,do TCU, 
Joaquim Barbosa, emérito do STF e 
Dias Toffoli, do STF. Os convidados 
debateram temas como governança 
pública, desenvolvimento e segu-
rança jurídica e o empreendedoris-
mo em tempos de manifestações e 
crise. O encontro teve como objetivo 

formular uma visão atual sobre o 
Brasil e o cenário mundial no que diz 
respeito à economia,  reforma 
política, infraestrutura e logística. 
 A  delegação de Alagoas 
destacou-se no evento e recebeu 
elogios de deputados de vários 
Estados e de  palestrantes.


